

Les lecteurs voyageurs

Miss France

" Les grandes histoires de l'est "

Châtenois-les-Forges

L'horloge passe à l'électronique et à la radio-synchronisation à l'église

Vieille de plus d'un siècle, l'horloge de l'église Saint-Étienne à Châtenois-les-Forges présentait des signes d'essoufflement. D'un entretien périlleux, son remplacement était devenu inéluctable. Grâce à l'intervention de l'entreprise Prêtre et fils, une nouvelle horloge radio-synchronisée a été installée.

L'Est Républicain - 22 avr. 2024 à 17:34 - Temps de lecture : 2 min



Les horlogers de l'entreprise Prêtre et fils s'apprentent à intervenir sur le mécanisme centenaire de l'horloge, protégé par un meuble en bois.

Jusqu'à aujourd'hui, trois horloges se sont substituées pour indiquer la « bonne » heure aux paroissiens à une époque où il y avait peu de références horaires. La dernière en activité a été fabriquée et installée en 1895 par la maison Prêtre de Rosureux, aujourd'hui basée à Mamirole dans le Doubs. Depuis son remplacement récent par une horloge électronique, elle va rejoindre le patrimoine communal après sa restauration.

Récemment, Emmanuel Marche, horloger d'édifices depuis une trentaine d'années, avait le pied ferme pour gravir l'escalier de bois de 65 marches afin de rejoindre le niveau des abat-sons. Avec Ferréol Petitjean, un apprenti, ils étaient chargés de déposer le mécanisme de l'horloge devenu obsolète.

Subvention

Après avoir dépendu les poids, les pièces principales du mécanisme ont été démontées et conditionnées pour être ramenées à l'entreprise en vue de leur restauration. « Tous les rouages du mécanisme seront nettoyés et polis et le bâti en bois sera repeint aux couleurs d'origine avant son retour à l'église pour y être définitivement exposé », explique le professionnel. Précédant cette intervention, l'entreprise avait installé une nouvelle horloge électronique.

Le montant global des travaux de l'opération de remplacement et de restauration confiée à la maison Prêtre et fils s'élève à 10 989 € HT, 5 741 € pour le remplacement et 5 248 € pour la partie restauration et mise en valeur. Une opération facilitée par l'octroi d'une subvention du Grand Belfort au titre du fonds de valorisation du patrimoine de 50 %.

Une précision absolue et permanente

Installée dans la sacristie, la nouvelle horloge radio-synchronisée, ou « horloge mère », commande les mécanismes de sonneries de cloches, marteaux de tintement et moteurs de mise en volées, et d'affichage de l'heure. Le récepteur radio permet le passage automatique de l'heure saisonnière été/hiver et hiver/été et assure une précision absolue et permanente de l'heure sans intervention humaine.

Culture - Loisirs

Patrimoine culturel



À LIRE AUSSI

Plus besoin d'acheter des panneaux solaires : faites ceci (C'est génial)

Aide Solaire 2024 | Sponsorisé

Achetez nos plus belles bouteilles au meilleur prix

Chateaunet | Sponsorisé

Acheter Maintenant

Cette découverte sur les acouphènes laisse les médecins sans voix (essayez ce soir)

Aide Acouphènes | Sponsorisé

En savoir plus

Liens sponsorisés par Tat

Les propriétaires à qui il reste au moins 33 337€ de crédits conso seront surpris, faites le test !

Bons plans propriétaires | Sponsorisé

En savoir plus

Achetez des vins, champagnes & spiritueux au meilleur prix

Chateaunet | Sponsorisé

Acheter Maintenant

Vous avez trop de graisse abdominale ? (mangez ceci avant le petit déjeuner)

Nutrivia | Sponsorisé

En savoir plus

Les fans d'animaux domestiques à Ronchamp: sont dingues de ce paillason

A lire également

Plus besoin d'acheter des panneaux solaires : faites ceci...

Aide Solaire 2024

Lorraine. L'ex-Première ministre Elisabeth Borne en Moselle, pour le mariage de sa sœur

Photos. Les mariés du week-end Verdun

